

EL Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.20
Fuera, el trimestre... 4.80
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 6.80
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Diario republicano de Valencia



D. O. M.

EL MUY ILUSTRE SEÑOR

Don Mariano Arenas y Romeu

Administrador de mercados y jefe de sección de este Excmo. Ayuntamiento, condecorado con la cruz del Mérito Militar, presidente de la Real Sociedad Colombiense "La Paloma Mensajera", etc., etc.

Falleció a las nueve de la mañana de ayer

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad R. I. P.

El Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, su viuda doña Desamparados Mas y Algarra, hermanos, tíos y sobrinos políticos, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan hoy 27, a las once de la mañana, a la misa de "córporo insepulto" que se celebrará en la real y parroquial iglesia de los Santos Juanes.
El Excmo. Sr. Obispo de Loryma concede cuarenta días de indulgencia a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o rosario que rezaren en sufragio del alma del finado.

El Dr. Adolfo Batllés

ha trasladado su domicilio y clínica de enfermedades de pecho, de la calle de Isabel la Católica a la de Caballeros, 43 principal. Teléfono 608.

PARA "EL PUEBLO"

El movimiento de las ideas en Francia

No sé si hay que dar verdaderamente crédito a la teoría de Laine, que expone la influencia de la psicología sobre la política y que supone que una opinión política es siempre engendrada por una afección orgánica. Pero no es tal vez tan paradójica como podría creerse.
A juzgar por el humor actual de nuestros políticos, la dispesía, hija de los banquetes, los inclina a la intolerancia.
Todo se vuelve batallas, destituciones, órdenes violentos, y el régimen rombista trata con exceso a los particulares como si fuesen religiosos.
Es de creer que la única clasificación lógica de los hombres debería establecerse con arreglo a las enfermedades y que los hepáticos, los tísicos y los cardíacos son naciones mucho más distintas entre sí que los ingleses o los chinos.
La raza de los dispépticos predomina actualmente en Francia; sería preciso algún remedio, pues de no ser así, desaparecerán la cortesía, el liberalismo y el ingenio tradicionales.
Es, pues, de desear que se haga obligatoria, en virtud de una ley, la absorción por los parlamentarios franceses del específico de Moirietta ó de otros tónicos del estómago, a fin de calmar la acritud excesiva que se manifiesta en toda nuestra vida pública, y el furor de autoritarismo que da a nuestra república la semejanza de un gobierno de régimen aristocrático. Nuestra política recuerda con cariño las de Napoleón III y del zarismo.
Nuestros escritores, divididos en combistas y conservadores, se interesan por fuerza en una vida política que les molesta; es este un feliz resultado.
En principio, se acabaron esos escritores que se figuraban que su oficio era como el de los jorjatos, y se consideraban dispensados de dar sentido a sus frases, con tal que éstas fuesen bien limadas, y estuviesen esmaltadas de brillantes epítetos.
Hace aun seis años, causaba risa el hablar de la posibilidad de una misión social por parte del artista, y recuerdo haber tenido que arrostrar, en compañía del gran pintor Eugenio Carriere, verdaderas injurias confraternales, al ir a dar conferencias en las Universidades populares.
Los tiempos han cambiado, y el ejemplo admirable de Anatole France ha decidido la conversión de muchos de sus colegas.
Este gran escritor acaba de publicar una colección de cuentos que tienen alcance social.

Muéstrase en ellos, que las preocupaciones políticas no han hecho más que fortalecer su arte; jamás reveló más dominio del estilo y nunca nos pareció más perfecto y elocuente. Da a los artistas, entre los que se distinguió por lo delicado de su forma, ejemplo de una emancipación razonada del pensamiento.
Este amable escéptico, al que tomaban por tal los favores del mundo universitario, no era en el fondo más que un terrible analizador de la vida social.
Pasa al desnudo al funcionario, al individuo investido de responsabilidad y de autoridad y sacaba a luz todas las flaquezas del hombre. Este trabajo le condujo al nihilismo y se hizo anarquista.
Después dio un paso más. Una vez puestas en evidencia la vanidad y la incapacidad, un simple escéptico no hubiera pasado adelante y se hubiera contentado con reír.
France empezó por compadecer y amar al pueblo mal gobernado, y súbitamente ha adoptado la forma práctica de una reforma que consideraba urgente; así es como se ha hecho socialista el anarquista, sin dejar de ser tal por inclinación, y el Anatole France convencido es aún más grande que el Anatole France escéptico. Su caso es el juicio de toda la evolución actual.
Nada hay menos "dispéptico" que semejante estado de pensamiento.
Esta es la razón que hace prever que el ministerio Combes tendrá muy pronto en contra suya una minoría de intelectuales. Ha hecho una obra útil desde ciertos puntos de vista, pero abusa y va contra el instinto liberal de los franceses. Todo induce a creer que no desviará transitorio, no puede bastar a las exigencias nacionales, y como todos los gobiernos improvisados por la fuerza y para realizar un acto, ya no tiene razón de ser, puesto que, en presencia del incidente romano, ha llegado a los límites naturales de su política antipapista.
Cuando no se quiere ir a Canossa, ni arrancar al Papa de Anagni, no hay más que dimitir, y el ministerio Combes se encuentra en esta situación.
Entre tanto hemos llegado a un grado de nerviosidad, que complica más aún el espectáculo de la guerra de Oriente. En primer lugar nos conmueve porque viene a reproducir, con cierta fatalidad, la guerra de 1870; además, porque es a propósito para desaficionarnos de la alianza rusa, eje artificial y antisocialista de nuestra política desde hace diez años.
Nos sentimos turbados al observar la semejanza de los desastres rusos con los desastres de Metz y de Alsacia, semejanza tan extraña que sólo difieren los nombres de las batallas, esto nos conduce a reflexionar sobre la inutilidad de los armamentos civilizados.
La plaga social del ejército, verdadera gangrena que va agotando las fuerzas de Europa, queda al descubierto.
Tantos miles de millones y tan grande opresión pública, para llegar a ver escandalosamente batidas, a Italia en Adua, a Inglaterra en Ladysmith, y a Rusia en Port-Arthur, por naciones mucho más pequeñas, y tenidas en poco,

¡qué humillante lección! El último de los obreros no puede cerrar los ojos a la evidencia, ni dejar de volverse hacia el ideal socialista.
Tales enseñanzas, sumbstradas al proletariado por la imprudencia de los disentadores de la fuerza, tendrán profundas consecuencias sociológicas, y cambiaremos sin duda a la bancarrota del militarismo, tal como lo ha concedido la odiosa "Paz armada".
Era éste un peligro mucho más grave que el hipotético peligro amarillo.
Haciendo conmoverse los cimientos del zarismo, el cañón japonés trabaja más por la reforma social que la bomba nihilista; su eco pasará sobre los presidios siberianos, antes de turbar la atmósfera de la Europa central; estamos en vísperas de cambios inauditos.
Por mi parte los veo acercarse no sin temor. Pero envidio la suerte de los pueblos jóvenes de la América latina, cuyo espíritu ha logrado librarse de la servidumbre policíaca y militar de Europa, rufinizada y prusianizada por la policía y el cuartel, que han usurpado la noble idea de la defensa de la patria y han hecho de la guerra una cuestión de interés financiero y que obedece a motivos siempre bajos.
¿Qué son el arte y el cuidado de cincelar las frases, comparados con esta rebelión inminente, cuya previsión aadía nuestro espíritu y pone nervioso aquí a todo hombre que escribe con su sangre y no ha encerrado todos sus sueños en su tintero?

Camille Maclair.

París, Junio 1904.

Fleur-de-Mai

Con este título publica el "Heraldo de Madrid" lo siguiente:

"En el último número de Le Temps se lee la siguiente noticia, que verá con gusto todos los admiradores de nuestro gran novelista Blasco Ibáñez, y todos los verdaderos amantes de las letras españolas.
La noticia dice así:
"La Revue de Paris ha comenzado a publicar una pintoresca y muy dramática novela de Blasco Ibáñez, excelentemente traducida por Hérelle. La novela se titula "Fleur-de-Mai", y tendrá, sin duda, extraordinaria aceptación en el público francés, que ya conocía al ilustre artista español por la lectura de "Terres maudites" ("La barraca"), traducción también de Hérelle."
A esta noticia de Le Temps, debemos agregar que en cuanto se acabe de publicar "Fleur-de-Mai" ("Flor de Mayo"), en La Revue de Paris, saldrá en tomo aparte, editada por uno de los más famosos editores franceses, Calmann Levy, con el cual ha firmado Blasco Ibáñez un contrato para la publicación de todas sus obras, según vaya escribiéndolas.
La importancia de La Revue de Paris no necesitamos encomiarla. Es la mejor de las revistas francesas, y en ese mismo número donde aparece "Fleur-de-Mai", se lee el diario íntimo de George Sand, acerca del golpe de Estado del 2 de Diciembre y trabajos de los más notables sociólogos, pensadores, novelistas y cronistas franceses.
Está, pues, de enhorabuena Blasco Ibáñez, y con él, la literatura española."

De literatura

En la importante revista El Gráfico, que es una de las primeras de España, y en la que, como es sabido, se dedica atención preferente a los asuntos literarios del día, encontramos un precioso artículo del notable escritor D. Manuel Ugarte, que seguramente será del agrado de nuestros lectores.
He lo aquí:

Visiones de España

Galdós y Blasco Ibáñez

(Silustus por un escritor americano)

GALDÓS

La primera vez que le vi fué en el vestíbulo del teatro Español. Estaba en un grupo con Manuel Bueno y con Francisco Icaza. Me presentaron. Pero quisó la mala suerte que así que cambiamos un saludo sonase la campanilla del entreacto, se desencadenase en los pasillos

el atropello de los espectadores y todos volvíamos, llevados casi por los grupos, a ocupar nuestros asientos, diseminados en los cuatro extremos de la sala.
La segunda vez fué en la casa editorial de la calle de Hortaleza, donde el sobrino del señor Galdós hace maravillas como editor inteligente. Al entrar tuvimos la sensación de hallarnos en país anglo-sajón. Todo desmiente allí las características de la ciudad parsimoniosa y desahogada.
Aquello huele a actividad, a decisión, a fuego, a vida moderna... Sobre el conjunto animado pasea su serenidad el administrador, un hombre alto y robusto que sonríe bajo su gorra de viaje, como un inglés que mezclara a su corrección la afabilidad de un latino.
Galdós estaba en su gabinete; me recibió con esa buena franqueza de los que tienen conciencia de su propio valer y no necesitan impropriadamente una superioridad con vanas fórmulas protocolares. Nada más llano y más afectuoso que su apretón de manos. Y nada más sencillo que su conversación, que se hace familiar gradualmente, hasta acabar en charla de amigo. No cedí a la debilidad de deslumbrarme con frases preparadas de antemano. No se libró a disertaciones decatas. Habló de América, de la literatura de París, de todo, con interés, con modestia y con sinceridad. Sus palabras parecían tender a hacer olvidar al literato. Era un compañero que emitía opiniones y hacía preguntas ingenuamente, sin cuidarse del efecto que podían producir. Y en esa camaraderie, en ese abandono no había la pose que hemos notado en otros hombres célebres, sino el deseo de ser verdaderamente humano.
Porque, en el fondo de su alma, Galdós es un hombre tímido. Tiene el renombre, la salud y la fuerza, pero le falta esa seguridad de actitud que tantos otros que valen menos ostentan en todas partes. Se siente un tanto cohibido en público. Y esa es una de las distintivas de los grandes.
Los españoles son generalmente entusiastas y amigos de la paradoja. Pero Galdós desmiente esas enfermedades de la raza. Es hombre metódico, calculador y amigo de la exactitud. Prefiere la verdad a la fantasía. De ahí que su conversación lleve una marcha ordenada y lógica, sin esos saltos exóticos al propio tiempo absurdos y brillantes que son una de las características de la tierra. Prefiere la verdad modesta al sofisma splandiente. Es un ejemplo de honradez intelectual. Y como entramos en épocas en que la literatura tiene que dejar de ser una habilidad clownesca para convertirse en verbo de la colectividad, esa tendencia, que algunos le reprochan, resulta ser para nosotros su mejor mérito.
En cuanto se refiere a ideas generales, Galdós es uno de los hombres avanzados de España. Librepensador y democrata, toda su obra tiene no sé qué fermento de humanidad en gestación. Es uno de los pocos españoles que no se entregan a la cómoda somnolencia del escéptico. Cree en la posibilidad de reformar el medio, cree en la eficacia de la acción. Y alto, vigoroso, de cerebro sano, tiene el aspecto de lo que es: un trabajador infatigable y sonriente. Escribía una novela en el tiempo en que otros amasaban penosamente un artículo. Todos los años lanza sus dos volúmenes. Tiene en suspenso la atención de todo un público. Y sus obras, traducidas al francés, al alemán, al inglés, al noruego y a casi todas las lenguas, son las que más han hecho valer en el extranjero la intelectualidad de España. Porque Galdós es uno de los pocos que exteriorizan una tendencia universal en este país ensimismado y engreído, donde casi todos se contentan con celebridades de provincia.
Como todo gran trabajador, tiene un corazón sensible. He oído varias anécdotas que pintan su carácter. Entre otras, la siguiente: Al pasar por una calle de la ciudad de Santander, donde habita en verano, notó Galdós que ante los escaparates de un bazar se estacionaba un niño harapiento que miraba los juguetes con envidia. El rapaz tenía los ojos fijos en un pequeño caballo de madera que, por lo flaco y mal entrazado, parecía un remedo de Rocinante. Galdós entró al bazar, y a los pocos minutos salió con un espaldado, de crines bien peinadas.—"Tómalo—le dijo el pobre muchacho, que no se había movido del escaparate;—verdad que es mucho más hermoso que el que codiciabas?... pero aquí tienes también el pequeño—(y extrajo de su bolsillo el mal entrazado Rocinante).... con él—continúo—obsequiarás a otro más desgraciado que tú. Quiero que tu felicidad sea completa."

BLASCO IBÁÑEZ

Rara vez se encuentran reunidas en un solo hombre la sensibilidad exquisita del artista y el ancho gesto del orador popular. Parece que lo que se gana en delicadeza de percepción se pierde en energía y en carácter. Los grandes filósofos, novelistas y poetas, que nos encantan y nos seducen con sus creaciones, han sido casi siempre incapaces de coordinar en público dos palabras. En cambio, los oradores poderosos que arrebatan a las multitudes carecen por lo común de la sentimentalidad indispensable para hacer arte escrito. Parece que sea el hombre como una balanza. Ganar en un sentido es perder en otro. Ser a la vez filósofo y candillo, poeta y hombre de Estado, teórico y ejecutor, resulta casi imposible. De ahí el asombro, la estimación y el cariño que nos inspira la figura de Vicente Blasco Ibáñez. En él se reune todo. Novelista, polemista, tribuno, hombre de acción, con el libro, con el periódico, con la palabra y con el gesto, es un gran distribuidor de belleza, de razón, de entusiasmo y de justicia. Es el hombre integral, tal cual lo concebimos en nuestra imaginación.
Algunos le reprochan esa universalidad de espíritu. Acostumbrados a los hombres monocordes, especialistas y fragmentarios, que no tienen más que una función y un gesto, les sorprende que puedan coexistir en un mismo individuo tantas y tan diferentes aptitudes. No sospechan que en la sociedad de mañana, cuando consigamos desarrollar libremente toda nuestra actividad y vivir a plenos pulmones, esto que hoy resulta excepción, será, con mayor ó menor intensidad, la regla. Confinarse en un solo género de labor es vivir parcialmente. El ser humano debe tener el espíritu siempre despierto, interesarse por todo, opinar sobre lo que le circunda, sentir, ver, comprender, amar la Naturaleza entera y expresar su pensamiento, su sensibilidad ó su pasión en las formas que le parezcan pertinentes, haciendo flotar en todo sitio y circunstancia el pabellón de su personalidad.
Blasco Ibáñez, llevado por su carácter altruista, ha distribuido sus riquezas intelectuales a todos los vientos, ha dejado su huella en todas partes, ha entrado y ha salido por todas las puertas de la vida.
La extrema movilidad de su carácter y su inquietud de espíritu le dan una facilidad de improvisación que deslumbraba.
Escribía como nosotros conversamos. De ahí la frescura y el encanto de esas páginas inolvidables de "La Barraca". De ahí la fraternidad, la camaraderie que se establece en seguida entre el lector y el autor. Parece que se nos estuviera contando una historia entre dos cigarrillos ante la mesa del café. Y en estos tiempos en que el hombre, libertado de los esnobismos torpes, vuelve a la sinceridad y a la naturaleza, esa franca y comunicativa claridad es el mejor mérito.
Batido por las tempestades, Blasco Ibáñez ha sabido, como los peñascos de la costa, resistir a todo y a todos. Las olas han pasado sobre él, le han cubierto un instante, se han ensañado y han vuelto cien veces, pero no han podido conmovier el bloque poderoso. Cuando ha llegado el caso se ha expuesto personalmente. La casualidad le ha hecho saltar por sobre todos los peligros.
Maravilla y seduce ese carácter adaptable a las más diversas circunstancias de la vida, sobre todo el empleo que de él ha hecho Blasco Ibáñez. Lejos de ponerse al servicio del Poder y de sacar ventajas de su posición, ha marchado resueltamente contra la injusticia, sin contempORIZACIONES con el vigor y el entusiasmo de los justos. Sus campañas vibrantes, sus afirmaciones claras, su acción resuelta, han popularizado su nombre. En Valencia, su ciudad natal, se ha convertido en atmósfera. Lo respiramos en los sentimientos en las calles, en las casas, en la población toda. Parece que sea como el alma colectiva, y que en él se reuna la síntesis de los deseos y las aspiraciones generales.
En un teatro de Madrid asistí una noche a una fiesta dada en honor del novelista de "La Catedral". Fui como escritor, y quizá como partidario, porque aunque mis convicciones sociales listas me llevan más allá del programa de Blasco Ibáñez, simpatizo naturalmente más con los librepensadores, amigos de las reformas obreras.

28 Alfonso Daudet

por eso tenía prisa de verle marchar, y cuando la criada vino a llamarla.

—Señora, aquí está el peluquero...—aproveché la ocasión para despedirme de él.

—Ya lo ves, es preciso que te dejes... Cuidate mucho... Escribe con más frecuencia...

El bajó lentamente asido a la baranda. Sentía un vértigo. ¡Oh! no, no era la fiesta de aquella noche lo que le oprimía el corazón, sino el pensamiento de todas las demás fiestas a las que no había sido convidado en su vida; la fiesta de los niños que tienen un padre y una madre a quien amar y respetar; la fiesta de todos aquellos que tienen un nombre.
El sabía también de otra fiesta de la que la muerte le excluía sin piedad, la del amor dichoso que os une para siempre a una mujer hermosa, leal y honrada. No podría gozar de esta fiesta.
Y el desdichado se desconsolaba, sin advertir que el desear todas esas felicidades era ser digno de ellas, y que había gran distancia de su embrutecimiento pasado a esa visión tan clara de su triste destino.
Entregado a sus lúgubres pensamientos, se acercaba a la estación de Lyon, a esos barrios pobres en los que el fango parece más espeso que la niebla más densa porque las casas son ne-

gras, los arroyos cargados de inmundicias, en los que las miserias del hombre aumentan todas las tristezas de la naturaleza. Era la hora en que los obreros salían de las fábricas.
Un pueblo descolorido y fatigado, ola humana que arrastra en pos de sí toda clase de desalientos y miserias, se extendía por las aceras y el arroyo hacia las tiendas que vendían vino, hacia esos tabucos de las barreras, donde se ve a veces la muestra. El consuelo, como si la embriaguez y el olvido fuera el solo refugio de los miserables.
Jack, fatigado, solo, triste, lanzó de pronto un grito de desesperación.
—Tienen razón, ¡pardiez! No hay como eso... ¡Es menester beber!

Y franqueando uno de esos escalones manchados por los sueños abyectos ó por las batallas mortíferas de la borrachera, el fogonero se hizo servir una doble porción de vitriolo (1). Pero he ahí que, en el momento de levantar su vaso en medio de la multitud confusa y ruidosa, entre el humo de las pipas, la bulls pesada que metían esas respiraciones avinadas, aquellas blusas empapadas de lluvia, le pareció que una

(1) Ese es el nombre que da el pueblo de París al aguardiente. El vino se llama "Pichenet".

212 Alfonso Daudet

ria, como sucede algunas veces en la música, cuando están en envueltas en un acorde mágico de Hindel ó de Palestrina.

Si Cecilia decía "mi amigo Jack", le parecía a Jack que nadie antes de ese momento lo había llamado así; y cuando le decía "adiós", su corazón se oprimía como si ya nunca debiera volver a verla; de tal modo, en aquella naturaleza serena, todo tomaba un sentido definitivo.
En el estado singular de la convalecencia, donde el ser débil es tan sensible a las influencias físicas y morales que tiembla a la menor corriente de aire, y se calienta al menor rayo de sol, Jack se impresionaba vivamente ante aquel encanto.
¡Oh! las buenas, las deliciosas jornadas pasadas en esa casa bendita, y cómo todo a su alrededor estaba bien estudiado para apresurar su curación! La "farmacia" gran sala casi desnuda, rodeada de grandes estantes de madera blanca, adornados con cortinas de muselina, abriéndose al mediodía sobre el extremo de una calle de pueblo y el horizonte de campos segados, le comunicaban su calma sana, sus olores fortificantes de hierbas secas, de plantas cogidas en el esplendor de su florecencia. Aquí, la naturaleza se ponía al alcance del enfermo, atea-

Jak 205

Jack se sentía oprimido. Y pensaba: "Habría hecho mejor en escribir..."

No sabía por donde empezar.

—Y bien?—dijo Carrieta preparada, con la barbilla en la mano, en esa bonita posición de la mujer que escucha.

El dudó todavía un minuto, como se duda en poner un bulto demasiado pesado sobre un estante de juguetes; pues lo que tenía que decir le parecía demasiado grave para la cabezita ligera que se inclinaba hacia él.

—Quisiera... quisiera hablarte de mi padre.

Ella estuvo a punto de soltar un "¡Qué ideal!" y si no lo pronunció, la expresión contrariada de su cara en la que se señalaba la estupefacción, el enojo y el temor, lo dijo por ella.

—Es asunto bien triste para los dos, pobre hijo mío; pero al fin, por penoso que sea, comprendo la curiosidad y estoy pronta a satisfacerla.—Por lo demás,—añadió con solemnidad,—siempre me había prometido, cuando tuviera veinte años, revelarte el secreto de tu nacimiento.

Esa vez fué él quien la miró asombrado. De modo que no recordaba que tres meses Tomo II 26

ras, que con los reaccionarios clericales. Decir, como algunos principistas toscos, que todos los partidos burgueses son igualmente enemigos del socialismo, es encerrarse en un capricho infantil. ¿Cómo ha de ser igualmente adversario el que nos da la libertad de propaganda que el que nos la niega; el que exige rudas leyes restrictivas, que el que acepta nuestro programa mínimo de reformas? El caso es que fui a la velada como escritor y como simpatizante. Y en el teatro, ahogado de gente, donde no quedaba lugar ni para un hombre más, sentí ese mareo del espíritu que se llama "el entusiasmo". La palabra sobria de Menéndez Pidal, las metáforas de fuego de Dicenta y la voz caliente y arrebatadora de Lerroux diseñaban como dedos de escultor en el inmenso hueco de la sala una gran estatua moral de líneas llanas, que crecía, cobraba amplitud y parecía romper el techo con la frente. Entonces vi a Blasco Ibáñez en su verdadera estatua.

Manuel Ugarte.

Siniestro ferroviario

COMPANÍAS IRRESPONSABLES

Según los periódicos ocupándose de la catástrofe ferroviaria en el puente sobre el río Pancrudo, y todos están conformes en una cosa: en el abandono en que tiene la línea la Compañía, que, atenta únicamente a su deseo de lucro, vendiéndola, permanece impasible ante el horror de la catástrofe. Queriendo salvar la responsabilidad en que ha incurrido, busca su salvación en agentes irresponsables, el gránizo, una chispa eléctrica, como acusará, si lo cree más conveniente, a cualquiera de los planetas.

Pero lo cierto es que esa catástrofe, que somos los primeros en lamentar porque fuimos los primeros en prever, tiene sus responsables, responsables poderosos porque gozan de los mimos de altas esferas, y contra cuyos culpables debemos levantar todos nuestra más enérgica protesta.

Según nos han relatado personas que viajaban en el tren despedido, el convoy marchaba a gran velocidad no obstante lo tempestuoso de la noche y conocer (el maquinista debía saberlo) que el puente sobre el Pancrudo es insuficiente para las crecidas, por cuya razón las aguas han rebasado muchas veces el puente, fundando la vía y arrastrando el terraplén de la misma.

En este hecho encontramos ya una responsabilidad. Si es cierto que Escoriaza, el constructor zaragozano, tenía prisa por llegar a Calatayud para enlazar con el expreso de Zaragoza, el maquinista debió desoirle y marchar con precaución.

Por otra parte, dícese que el tren entró descarrilado en el puente, pues los viajeros notaron la marcha anormal del convoy y tres saídas rápidas de los frenos ó del contravapor.

Fácilmente se podrá averiguar si hubo descarrilamiento examinando las traviesas, en las que el enorme peso de la locomotora habrá dejado señales imborrables. Si esas señales no se encuentran, es lógico deducir que la marcha anormal del tren se debió a que los carriles quedaron en falso al ser arrastrada por las aguas la tierra del terraplén.

Examinense las vestidas de las ruedas de lanternas de la máquina, pues quizá el desgaste de éstas produjera el descarrilamiento, si lo hubo. Decimos esto, porque en la línea se desgastan más las ruedas de la izquierda que las de la derecha, y la Compañía, cuando la pesada izquierda está muy desgastada, cambia las ruedas, poniendo en la izquierda la rueda que estaba a la derecha y la que estaba en aquel lado queda en éste. Fácilmente se comprenderá así que ha de llegar un momento en que las pestañas de las dos ruedas están tan desgastadas que se salgan de los carriles al menor obstáculo.

El puente sobre el Pancrudo fué construido por el ingeniero belga Mr. Lapotre y tiene 12 metros de luz y 4'50 de altura. Puede afirmarse que al proyectar el puente dicho ingeniero, no tuvo en cuenta las avenidas del Pancrudo, pues en éstas, por pequeñas que sean, las aguas rebasaban los estribos. Que es insuficiente la luz dada, lo probará el hecho de que si se marca la altura que alcanzan las aguas en la parte alta, y la que tienen en la parte baja, esto es, antes y después del puente, se verá que no sigue la proporcionalidad de las épocas normales, debió a la retención que el angosto puente ejerce sobre las aguas.

Los guardavías, que también debían conocer la crecida del Pancrudo, por haberla observado varias veces, debieron presentar al paso del tren la luz verde, que implicaba la disminución de velocidad y por consiguiente la de precaución.

Es verdad, pero también lo es que no puede pedirse un exacto reconocimiento de la vía a un hombre que, como los guardavías de la Cen-

tral de Aragón, han de recorrer la feitoria de dieciséis kilómetros, cuando la mayor longitud que deben tener a su cargo es de cuatro ó cinco.

Pasemos al origen del incendio.

Puesta la Compañía a echar toda la culpa sobre los irresponsables rayos, a uno de éstos achaca el incendio del tren. No; nosotros creemos que esto es una calumnia por la que se querrellarían las chispas eléctricas si pudiesen acudir a los tribunales.

El fuego lo ha producido, no la chispa eléctrica ni el fuego de la máquina, imposibilitado de salir (la puerta del hogar no se cierra con pestillo, pues es corrediza), sino por dos quinqués de petróleo (cosa prohibida) que llevaban el jefe de tren y el coche correo como se ha llevado siempre en esa todopoderosa Compañía, quinqués que contenían cada uno litro ó litro y medio de dicho líquido y que en las tres saídas que por los frenos ó el contravapor dió el tren, debieron despararmarse é inflamarse, comunicando el incendio al resto del convoy.

Obsérvese que la responsabilidad es mayor, si se tiene en cuenta que no es la primera ni la vigésima vez que se ha derramado el petróleo de los quinqués, y que mil veces han advertido los maquinistas el inminente peligro que se corría con el uso de tal combustible.

La catástrofe (como otras que ocurrirán indudablemente) estaba prevista por todos los que conocen la línea. Los maquinistas de la Compañía señalaron mil veces el peligro del puente sobre el Pancrudo, por haber tenido que pasar por él sin ver los carriles, cubiertos por el agua en las crecidas más pequeñas y conocer el agrietamiento de uno de los estribos, cuyo aviso no se debió dejar de atender si la Compañía hubiera cumplido con su deber.

Ella es la principal culpable del crimen cometido.

Al juez instructor del sumario le pedimos que desoiga las recomendaciones y rechace valientemente las presiones que de arriba puedan hacerle. Tenga en cuenta que se le presenta ocasión de demostrar su rectitud é independencia, y si logra triunfar en su propósito, haciendo caer el peso de la ley sobre los poderosos responsables, la prensa de España le tributará unánime aplauso y le apoyará y defenderá en el caso probable de que su empeño en esclarecer la verdad le atrajese las vejaciones que constituyen las ruines venganzas de las altas esferas.

Todos creen que esa catástrofe tiene responsables y todos han acogido con general careajada y unánime indignación la excusa de la chispa eléctrica.

¡A ver si el juez consigue llevar a la barra a la todopoderosa Compañía del Central de Aragón!

Unión republicana

CASINO DE UNION REPUBLICANA DE MARCHALENES.—En vista del resultado de la inspección, este Casino ha acordado celebrar un gran mitin, dentro de breves días, en honor de los concejales.

A este acto se invitará al diputado por Valencia D. Vicente Blasco Ibáñez, y á todos los representantes del partido y comités republicanos de la provincia. Al propio tiempo, en el citado mitin se inaugurará oficialmente este centro republicano.

Por la prensa se pondrá en conocimiento el día y punto en que se celebrará dicho acto.—La comisión.

CASINO DE UNION REPUBLICANA LAS GERMANIAS.—Hallándose vacante por dimisión del que la desempeñaba la plaza de conserje de este Casino, se saca á concurso la misma, el cual se celebrará el día 29 de este mes, á las nueve de la noche, hasta cuya hora se admitirán solicitudes en la secretaría de este Casino.—El secretario, José María Alvarez.

TERTULIA DE UNION REPUBLICANA.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy á las nueve de la noche para la renovación de la mitad de la junta directiva en el local que ocupa la misma. Si por falta de número no puede celebrarse la reunión, tendrá lugar por segunda convocatoria mañana á la misma hora, tomándose acuerdos con los que asistan.—El secretario, Santiago Esquí.

La Alianza Francesa

Ayer tarde á las cuatro se celebró en este colegio la exposición de trabajos escolares de alumnas y alumnos del presente curso.

Comenzó el acto con un hermoso discurso del director Mr. Jaján, en el que analizó la labor de este colegio desde su fundación hasta hoy, y haciendo notar en particular la importancia que ésta ha revestido el último año.

Acto seguido recitaron poesías los alumnos J. Gómez, A. Ricard, J. Martínez, J. Garcia, J. Castellanos y C. Mullinas.

Tanto el brillante discurso del director,

Agua de caldas de Malabella ó de VICHY

como el recitado de los alumnos, fueron premiados con una nutrida salva de aplausos. Se hizo la distribución de premios á los alumnos más aplicados del curso presente, sorteándose al mismo tiempo los lotes regalados para la creación de una biblioteca francesa, resultando agraciados los números siguientes:

2.053, 1.744, 2.137, 2.496, 1.987, 1.658, 1.189, 948, 854, 1.785, 2.055, 999, 2.394, 436, 204, 237, 2.638, 2.936, 199, 2.877, 2.911, 1.276, 93, 2.428, 2.744, 1.730, 1.181, 602, 1.509, 1899 y 2.238.

El salón de fiestas se vió completamente atestado de gente, dando la nota simpática las hermosas jóvenes que á la fiesta concurrieron.

De la exposición de trabajos pueden estar orgullosos, tanto las familias de los alumnos como todos los profesores del citado colegio, y en especial las maestras que en tan poco tiempo han logrado presentar tejidos y bordados tan primorosamente acabados, que únicamente pueden premiarse con la protección que los valencianos prestan á este colegio.

Nuestra enhorabuena por su nuevo triunfo al citado colegio; á la colonia francesa, á su presidente Mr. Maurice, á su director Mr. Jaján y á los profesores y alumnos en general que, con sus esfuerzos, han logrado acreditar una vez más el buen nombre del Colegio de la Alianza Francesa.

Movimiento obrero

El movimiento obrero fué ayer muy limitado: en la Casa del Pueblo sólo se han reunido los sombrereros planchadores, ocupándose de asuntos administrativos, y en los Centros del Palacio Parent y calle de Sirana han coitado las Sociedades que en ellos tienen su domicilio.

EL MITIN DE AYER.—De La Correspondencia de anoche, copiamos la siguiente información del mitin celebrado ayer:

"En la casa núm. 25 de la calle del Maestro Aguilar, del poblado de Ruzafa, ha tenido lugar esta mañana el anunciado mitin contra la actual forma de recaudación del impuesto de consumos.

Ha presidido el compañero Francisco Sánchez, actuando de secretario el compañero López.

Como en las anteriores reuniones, han concurrido las delegaciones de las sociedades obreras adheridas al proyecto y los agricultores de la vega.

El presidente ha abierto la discusión, manifestando que resuelto por el gobierno el expediente instruido por el Sr. Capriles sobre la Administración municipal en el sentido de que no ha lugar á la suspensión de ningún concejal, desaparecen los motivos que obligaron á conecer una tregua en la campaña iniciada contra el Ayuntamiento, tanto por negarse á dar una contestación categórica y terminante á la instancia que las sociedades obreras le elevaron, como por no hacer cosa alguna que indicase sus propósitos de modificar la tributación en beneficio del proletariado.

Le han seguido en el uso de la palabra los compañeros Cases, Contreras, Noverjes y Verdejo.

Todos ellos han lamentado la pasividad de la corporación municipal, que dedica su interés á asuntos secundarios, desoyendo la voz del pueblo trabajador, que se ve más agobiado cada día por el aumento de alquileres y la carestía creciente de los artículos de comer y beber.

Se ha tratado también el problema bajo el punto de vista higiénico, diciéndose que la falta de vigilancia y de castigos da lugar á que los comerciantes de mala fe envienen á sus parroquianos, delito que se manifiesta más ostensiblemente en las tiendas donde se fin á los obreros, que han de conformarse con lo que les dan, sin sabiendo que no puede ser peor.

Como final de discusión se ha acordado dar gran impulso á la campaña, llegando hasta donde la pasividad del Ayuntamiento y las circunstancias exigen, á cuyo efecto se han nombrado dos comisiones, una que la forman los compañeros Contreras, Noverjes y Darcos, para buscar un local espacioso en la calle de Sagunto donde celebrar el domingo próximo otro mitin, y la segunda, compuesta de Alcañiz, Cases y Sánchez, para buscar otro local en el Grau en el mismo objeto.

OPERARIOS ZAPATEROS.—Se convoca á todos los individuos pertenecientes á este oficio, á junta general que se celebrará con objeto de repartirse entre los que quedan—excepto el que suscribe—los utensilios existentes en la sociedad, por haber quedado ésta completamente desorganizada á causa del excesivo espíritu de solidaridad desarrollado entre los socios que algún tiempo fueron.

Se advierte que no ha lugar á segunda con-

á 25 céntimos sin envase; cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable á los estómagos delicados. Da un sabor más agradable al vino que el agua de Seltz ó sifón. De venta, farmacias y droguerías.

Un invento prodigioso

Ha llegado á Valencia hospedándose en el Hotel de Roma, donde recibirá consultas de 10 á 12, el médico especialista de garganta, nariz y oído D. Alfredo Gallego, dedicado treinta años al estudio de esta especialidad, director del Gabinete de consulta y operaciones quirúrgicas, establecido en Madrid, San Bernardo, 18 duplicado.

Sin operación cruenta, ni molestias de importancia, cura el ozena (fetidez de aliento) y corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, ó con defecto análogo, dándole forma expresiva y elegante en armonía con el resto de la cara, quedando permanente el modelado que hace, siendo imposible adivinar la operación practicada.

Las figuras precedentes reproducen retratos de personas operadas por el especialista á que nos referimos antes y después de corregida la nariz.

BAÑOS FUENTE PODRIDA

Temporada oficial de 16 de Junio á 30 de Septiembre. Aguas sulfurosas, sulfúricas y nitrogenadas, de rica mineralización y superiores á todas las de la región valenciana.

Curación segura de las enfermedades de la piel, eczema (herpes), seborrea, calvicie, afecciones de la nariz, zangana y todos los trastornos cutáneos y mucosos, dependientes del herpesismo y escrofulismo. Inhalaciones sulfurosas y balsámico-antisépticas, de eficaz acción curativa en los catarrros bronco-pulmonares crónicos, servida por el inteligente cocinero D. Juan Blasco, del año pasado.

Mejoras en todos los servicios introducidos por la casa de Citat, que ha vuelto á encargarse del Bañero, Fondo Itinerario.—Salida de Valencia los días pares de Junio, Julio y Septiembre, é imparese Agosto, en el tren de las siete de la mañana, que llega á Requena á las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento.

Para más informes: Farmacia de B. Giner Aliño, Calatrava, 2; fábrica de chocolate, Angeles, 3; en la administración del establecimiento y Hotel de Oriente, calle de San Vicente.

vocatoria y que los no presentes á dicha reunión, tampoco tendrán derecho á reclamación alguna, así el acuerdo que recaiga sea contradictorio á las más elementales reglas que en el socialismo suelen usarse.

Al mismo tiempo advertimos que el botín es valioso. Por muchos que andan es seguro quedarán contentos de la parte que en matemática división le sea adjudicada á cada uno.

La reunión se celebrará hoy á las nueve de la noche en el Centro de Federaciones Obreras, Ensenda, 2, principal.—El secretario.

Remitido

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío y de mi estimación más distinguida: Rúgole la publicación de las siguientes líneas, por lo que le anticipa las gracias su seguro servidor q. b. s. m.,

Vicente Catalá.

Me dadio desde hace muchos años al abastecimiento de pan en el pueblo de Burjasot, para lo cual pertenezco, como es consiguiente, al gremio de horneros.

Al efecto, acudo diariamente con mi mercancía á dicho pueblo, estableciendo mi mercado de venta en el mercado.

Hasta ayer nunca se me había molestado en lo más mínimo por quien tiene el deber de proteger al que, como yo, expoto honradamente un negocio.

Pero á lo que parece, no todos los vecinos de aquel pueblo miran con buenos ojos que entre yo á vender pan, sin dula por la competencia que pueda hacerles la bondad de mis géneros, por cuanto ayer me decomisaron todo el que llevaba para la venta, á pretexto de que estaba falta de peso reglamentario.

Hizo el decomiso el fiscal municipal de dicho pueblo.

Como es consiguiente, formé un enérgica protesta, obligándole á reparar el pan decomisado, pues noté que las pesas que habían utilizado para la comprobación, eran unos pedruzcos cuyo peso excedía del legal en 40 gramos.

Al notar la plancha, hicieron la debida rectificación de peso, encontrando reglamentario el que tenían los panes decomisados, y devolviéndome la mercancía, no sin añadir el fiscal en cuestión, que él no entendía de estas cosas.

¿Pues si no lo entendía, para qué ocupa el cargo?

La noticia de lo ocurrido circuló bien pronto por la población, haciéndose muchos comentarios.

La conducta del fiscal municipal de Burjasot se explica perfectamente teniendo en cuenta que una hermana suya y dos de sus sobrinos, se dedican como yo á la venta de pan.

¿Para qué más comentarios?

ESPECTÁCULOS

TEATRO PIZARRO.—Marina (Ópera).—A las nueve, SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, "La vuelta al mundo"—Sra. Lulú (couplets)—Mr. Diferio, atleta.—A las 3.30.

SALON ESLAVA (Parque Glorieta).—Todas las noches, cuadros variados de cinematógrafo.—El ventrícuco valenciano Sr. Sanz, con la familia de D. Liborio.—Concierto de guitarra y badurria por las hermanas Navarro.

Venta

Se vende una horchatería en punto céntrico de esta capital.

Razón, calle de las Cocinas, núm. 6.

Importante regalo

A todo consumidor del papel Moscardó, se le regalará una magnífica cartulina para coleccionar cada SERIE de las fotografías que contiene dicho papel y que presenten al Sr. Moscardó, calle de Mosen Farnas, 3.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: DE

10 de la mañana á 4 tarde.

Santa Teresa, 21.

A los confeccionadores DE MELONES

En Lugar Nuevo de Fenollet, pueden confeccionarse de 500 á 600 cajas de melones de aquel término municipal, pudiendo sacar dicha fruta del 28 del actual, á primeros del próximo mes.

Para comprany demás detalles, pueden dirigirse á José San Juan, Lugar Nuevo de Fenollet.

Purgaciones

Flujos blancos, zota militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por crónicos y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rives, Mercado, 40; Sres. Igual Contad y Compañía, droguería de La Luna.

Alcoholes

Un aparato destilación casi nuevo, que puede producir 700 litros, alcohol rectificado de 95 á 96 grados, ó 1.000 litros anisados de 30 grados (Cartier).

También existen otros efectos propios de la industria, que se venderán. Informará D. Nicomedes Zanón, Colón, núm. 8, entresuelo, corredor de alcoholes.

antes le había hecho esa revelación. Por lo demás, no protestó contra ese olvido.

Salta gaudioso porque podría confrontar lo que ahora iba á decirle con lo que ya le había dicho. La conocía bien!

—¿Es decir, que mi padre era noble?—lo preguntó él en seguida.

—Todo lo que hay de más noble, hijo mío.

—¿Marqués?

—No, barón solamente.

—Pero yo creía... Tú me habías dicho...

—¡No, no! los Bulac de la rama principal eran los marqueses.

—¿Estaba, pues, emparentado con los Bulac?

—Ya lo creo, era el jefe de la segunda rama.

—¿Entonces... mi padre... se llamaba?

—El barón de Bulac, teniente de navio.

Si el balcón se hubiera hundido, arrastrando en su caída la galería de feriz y todo lo que contenía, Jack no habría experimentado un sacudimiento tan terrible en todo su sér. Sin embargo, aún tuvo valor para preguntar:

—¿Hace mucho tiempo que murió?

—¡Oh! sí, mucho tiempo,—respondió Carlota, é hizo un ademán elocuente para recordar,

para que el convaleciente saboree mejor los largos días de completa inacción.

Es tan dichoso, que ni siquiera habla; se contenta con fijar sus ojos medio abiertos en la querida joven, y con observar la aguja de Cecilia ó su pluma sobre el papel rayado de sus libros de cuentas.

—¡Oh! ¡Ese abuelo! ¡Estoy segura que ayer me escamoteó la mitad de sus visitas... Todavía ayer se cortó dos veces... Me sostuvo que no había ido más que una vez á casa de los Goudelop, y después, un minuto después, dijo que la mujer estaba un poco mejor. Debí usted observarlo también, ¿no es así, Jack?

—¿Seforita?—dijo él sobresaltado.

No había entenidido lo; la miraba, siempre sencilla, igual á ella misma, graciosa sin esas niñerías volubles, esos saltitos de niñas que saben que el aturdimiento es una gracia, y que la extreman por afectación. En ella todo es serio, todo formal, todo profundo. Su voz resuena en el espacio de sus pensamientos; su mirada absorbe y guarda la luz. Se vé que todo lo que entra en esa calma, que todo lo que sale, va lejos y viene de lejos. Eso es tan cierto, como que las palabras, esa moneda corriente, usada, borrosa, toman de golpe, al ser pronunciadas por ella, un frescor de impresión extraordinaria.

sonrisa celestial se dibujaba ante él, y que una voz afable y dulce murmuraba á su oído:

—¿Bebe usted aguardiente, Jack?

No, ciertamente, no bebía, no bebería jamás. Y salió de la taberna bruscamente dejando su vaso lleno en el mostrador, en el que su moneda, tirada con fuerza, resonó en medio del asombro general.

II

CONVALECENCIA

Cómo cayó Jack enfermo á consecuencia de ese viaje y estuvo quince días preso en los Omillos, abandonado á los cuidados del doctor Hirsch, que experimentaba en este nuevo Método, su sistema de medicación por los perfumes; cómo el señor Rivals vino á libertarle, lo llevó á su casa á viva fuerza, y lo volvió á la vida, á la salud; sería, quizás, bastante largo de contar, y preferio mostrarlos en seguida á nuestro amigo Jack acomodado en un buen sillón, asomado á una de las ventanas de la "farmacia" con algunos libros al alcance de su mano, y quietud á su alrededor, un reposo refrescante que viene del horizonte tranquilo, de la casa silenciosa, del paso ligero de Cecilia poniendo en su inercia la actividad necesaria

bien lejos, en el pasado, una existencia problemática.

Su padre había muerto; he ahí lo que había de probable. ¿Se trataba de un Bulac? ¿era un l' Espan? ¿Su madre había mentado esta vez lo anterior? Después de todo ¿era no menta, acaso ella misma no lo sabía. ¡Qué vergüenza!

—¡Qué mala cara tienes, Jack mío!—dijo Carlota interrumpiéndose de pron o en el curso de una larga historia romancesca en que se había metido con todo su ímpetu, acompañada de su teniente de navio.—Tienes las manos heladas. Me parece que he hecho mal en traer á este balcón.

—No es nada,—dijo Jack con esfuerzo,—ya se me pasan á andando.

—¿Cómo! ¿ya te marchas? Si, de hecho, tienes razón; es mejor que te vuelvas pronto á casa... Con ese mal tiempo... Vamos, abrázame.

Ella le abrazó muy tiernamente, levantó el cuello de su chaqueta; le dió un mantón suyo á causa del frío, y le deslizó un poco de dinero en el bolsillo.

Imagínese que la nube de tristeza extendida sobre su rostro provenía de la vista de esos preparativos para una fiesta á la que no asistía

Baños de Chulilla

Agua sulfurosa, calcica, magnésica, sulfatada y clorurada. En este antiguo y acreditado establecimiento, ha dado principio la temporada...

Noticias

Ya tenemos en Valencia al nuevo Gobernador. D. Luis Soler y Casajuana, que desempeñó últimamente el Gobierno de Valladolid...

El Sr. Soler y Casajuana llegó ayer en el tren correo de Madrid, siendo recibido en la estación por varios conspicuos monárquicos...

El nuevo Gobernador se trasladó al Temple en el coche del Alcalde, haciéndose cargo inmediatamente del mando de la provincia.

EL PUEBLO saluda cortésmente al Sr. Soler y Casajuana, y ha en las relevantes condiciones que avaloran su personalidad para juzgar sus actos como Gobernador.

Y así como sentiríamos tener que censurar su gestión si a ello se hiciera acreedor, por anticipado declaramos con la nobleza y la lealtad que nos es característica...

De Feria. Para hoy están citados por primera convocatoria los concejales en el Ayuntamiento con objeto de constituir las respectivas comisiones de Feria.

Poco envidiable resulta la situación de los futuros organizadores de los próximos festejos.

Quince mil duros para prorratearlos entre determinados festejos, y unos cuantos días para realizar trabajos que requieren un par de meses de antelación!

El Ateneo Mercantil, por su parte, en previsión del fracaso que va a ocurrir, hace un llamamiento a los sindicatos y clasificadores para ver si recauda alguna cantidad destinada a Feria.

Y los industriales que trabajaron en la del año anterior, sin cobrar y sin saber aún de dónde han de cobrar.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio...

Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

Los guardias municipales números 68 y 236, sorprendieron ayer tarde a dos sujetos en el momento en que estaban descerrajando la puerta del piso primero de la casa núm. 9, calle de Cervantes.

Dichos individuos, que se llaman Angel Torres Torres y Rosendo López, después de prestar declaración ante el juzgado, ingresaron en la Cárcel-Modelo.

Un señor habitante en la calle de Ruzafa, número 5, cuarta puerta, presentóse anoche en el juzgado, manifestando que su hijo se había tomado un veneno creyendo que era una medicina.

El estado de dicha joven es grave. Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Légitimo queso de Tronchón. En la acreditada tienda de San Ramón, de Ramón Cortés, calles del Torno del Hospital, 11, y Triador, 7, se ha recibido el segundo pedido del legítimo queso de Tronchón.

En la corrida que se celebró ayer en nuestro circo taurino apenas habria ocupada media plaza.

Se lidiaron media docena de vacas de Flores en plaza triple. Los animalitos se portaron bien y los chicos los pasaportaron sin pena y sin gloria, es decir, como padieron.

Luego lidiáronse 4 toros de Tabarnero que despacharon Formalito, Chielanero de Sevilla, Rubio y Mascosa, sin que sufrieran detrimento sus personas, gracias a la mansedumbre de los bichos, muchos de los cuales visitaron el callejón varias veces.

Para hoy están citados los concejales con objeto de constituir las comisiones de feria.

Se nos ruega la publicación de la siguiente convocatoria: "Ateneo Mercantil.—Por acuerdo de la junta directiva se convoca a los señores sindicatos y clasificadores de los gremios en general a una reunión que tendrá lugar en este Ateneo mañana, a las nueve de la noche, para tratar del apoyo que las clases mercantiles e industriales se hallan dispuestas a prestar a la realización de la Feria de Julio próximo y determinar la forma o manera de cooperar al mayor esplendor de los festejos.—Valencia 25 de Junio de 1904.—Por orden del señor presidente: el secretario, José Gutiérrez."

¡ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

Se nos ruega la publicación de la siguiente convocatoria:

Buen número de pescadores de los que en la mañana del 16 se hallaban en los molles, pudieron apreciar el revuelo de los que perjuraban la industria de la pesca en estas playas, usando el llamado Artón, que hace imposible el fomento y desarrollo de la cría del pescado en estas costas.

A la real orden del 4 del corriente, dispositiva de la pesca del Bollete y sus condiciones, ha seguido la actividad del dignísimo comandante de Marina de esta demarcación D. Federico Astrain, dictando energías medidas para que sean cumplidas las leyes de pesca y se corrijan los inauditos atropellos que venían cometiéndose por los pescadores de Artón y otros artes prohibidos.

Al efecto de que se cumpla el bando expuesto en el tablón de anuncios de la Comandancia de este puerto, la tripulación de la escampavía "Cedida" con su activo comandante, practica continuas salidas para castigar a los que tanto han atropellado la ley en perjuicio de infinidad de familias que ejercen esta industria y que ya notaban la escasez de pescado en estas playas por el abuso cometido durante tantos años.

En nombre del fomento y riqueza de la pesca, aplaudimos las energías órdenes del celo y digno señor comandante de Marina y confiamos en que las dignas autoridades de Valencia secundarán tan benéfica campaña, persiguiendo y denunciando en sus mercados, aquellos pescados que fueran adquiridos por los medios prohibidos por la ley.

También felicitamos a la Sociedad de Fomento de la pesca, pues vemos que aunque tarde va realizando sus propósitos de hacer desaparecer los malos artes de la pesca.

Mariano Pardo. Sastre-tailleur. Tros-Alt, 51 (junto al horno). Confección de trajes; precios económicos.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos.

En los exámenes verificados últimamente en el Conservatorio de Música, ha obtenido la nota de sobresaliente de 6.º año de piano la Srta. doña Pilar Añento García.

A Picasent, veraneantes; las deliciosas aguas de la "Fuente del Omet", la especialidad en el servicio de las comidas y la ventilación de aires puros y perfumados por el romero de la montaña que respiran por las habitaciones de casa José María González, garantizan una hermosa y saludable temporada de verano.

Ayer dejó de existir en Valencia el muy ilustre Sr. D. Mariano Arenas Romeu, administrador de mercados y jefe de sección del Ayuntamiento.

El finado era persona conocidísima en nuestra capital, donde se le apreciaba mucho por su caballerosidad, puerilidad en el desempeño de sus cargos y agradable trato.

El entierro, que por prescripción facultativa hubo de verificarse ayer tarde, fué una verdadera manifestación de duelo a la que se asociaron distinguidas personas y que presidió el secretario del Ayuntamiento S. Jiménez Valdivieso en representación del Alcalde.

A su desconsolada viuda doña Desamparados Mas Algarrá y demás familia envía la Redacción del EL PUEBLO su pésame más sentido.

El Casino Artesanal del camino del Grao celebrará junta general ordinaria mañana a las nueve de la noche.

La junta directiva ruega a todos los socios su asistencia, por tener que tratar asuntos de interés y la renovación de los cargos que cesan este medio año.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Peluquería antiséptica. Estufa precbr. Benjamín Medall, calle de Ruzafa, 23 y Colón, 1.

Algodones superiores para medias, negro y colores sólidos, hules, puntillas, bordados. Descalzo y Villena, calle del Llop, 8 y 10.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los anémicos.

Para el desarrollo de una industria, que produce artículo de primera necesidad, se desea un capital de cinco a diez mil pesetas, que rendirá del 15 al 20 por 100.

Fábrica montada y producción toda vendida al contado.

Para más detalles, kiosco de periódicos de la calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—¡Leche pura de vaca a domicilio! medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófula tisis e inapetencia.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Notables efectos.—El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el "Elixir Estomacal de Saiz de Carlos."

Los poderosos tónicos reconstituyentes y de más grato sabor Fosfo-glicol-kola Doménech, Fosfo-glicol-kola lecitinada Doménech y Fosfo-glicol-kola ferruginosa Doménech, véndense en las principales farmacias.

EL FERRO-QUINA-BISLERI venga las anemias.

OTTO PERUTZ, ampliadoras GUILLÓN, cámaras y aparatos de todas clases, accesorios y demás artículos relacionados con la fotografía.

Quererella Martín y Compañía, PintorSola, 23, junto al Parterre.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los anémicos débiles.

Ovo-Lecticina Espinar. Este nuevo y precioso medicamento sustituye con ventaja todos los tónicos reconstituyentes conocidos en la curación de la "Tuberculosis, Diabetes, Dispepsias, Anemia, Neurastenia, etc., etc."

NUESTROS CORRESPONSALES. Desde Aldaya. Sr. Director de EL PUEBLO.

El alcalde de este pueblo consiente que el guarda de campo haga lo que le venga en gana, que no se preocupe lo más mínimo de cumplir con su deber.

El verdadero culpable de que esto suceda es el teniente alcalde Sr. Bort, que apoya al guarda y que es su principal influencia.

El tal señor Bort, antes de sentarse en el municipio, es de los que combatían a los carlistas, pero ahora no se preocupa más que de caciquear. A esto se debe el nombramiento del que hoy ocupa el cargo de guarda, cuando hay quien lo merece mucho más.

El correspondal.

Por telégrafo y teléfono

Una comisión de harineros catalanes ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda.

Le ha rogado que estudie una fórmula demostrativa como ejemplo práctico de que ningún daño ha de producir a la riqueza nacional la exportación de productos a los mercados extranjeros.

El ministro les ha dicho que se halla animado de los mejores deseos para fomentar la exportación de productos y manufacturas a Marruecos y a nuestras posesiones del Norte de Africa.

La "Gaceta". La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones:

Real orden disponiendo se cierre la Exposición de Bellas Artes el 30 del actual.

Se concede un plazo de 15 días, a contar de la fecha, para retirar las obras.

Real orden de Gracia y Justicia para que los jueces y fiscales se posesionen de sus respectivos destinos en el plazo de quince días.

Otra real orden limitando a quince días las prórrogas de licencias de dichos funcionarios.

Guerra ruso-japonesa. San Petersburgo.—El desastre naval de Port-Arthur, en el que se perdieron el "Sebastopol" y dos cruceros más, ha causado gran sensación.

Las demás noticias que se reciben de la guerra carecen de interés.

Mitín de modistas. Se ha verificado esta mañana un mitín de modistas, al que han asistido doscientas sesenta y cinco.

Han informado acerca de las gestiones que se realizan en pro de sus intereses.

Han hablado varias oradoras. Se ha dado cuenta de haberse formulado 29 denuncias por abusos cometidos en los talleres y de 35 visitas de inspección a los mismos.

Han aceptado las bases tres patronas. Se han dirigido energías censuras a madame Claret, por haber despedido a catorce oficiales asociadas.

La modista De Francisco ha pedido a la presidencia adopte medidas para evitar la repetición de estos hechos.

Demócratas y liberales. Los demócratas censuran a los moretistas por haberse abstenido de votar en el Senado para elegir la comisión que ha de informar sobre el Concordato.

En honor de Pi Margall. Barcelona.—En el teatro Nuevo Retiro se ha organizado esta mañana una gran manifestación, a la que han asistido representación de todas las sociedades republicanas de Barcelona y el Ilano con las masas corales, llevando estandartes, banderas y algunas músicas.

La comitiva se ha organizado precedida de una sección de la guardia municipal a caballo.

En imponente y ordenada manifestación han recorrido las Ramblas, calle de Fernando y plaza de la Constitución a la calle de Mirallers, en una de cuyas casas nació el eminente republicano.

Se ha colocado la lápida conmemorativa, que ha sido llevada en un coche de Bomberos.

En el trayecto se han unido a la comitiva el aica de accidental Sr. Corominas, los concejales republicanos y la Diputación en pleno.

El del talento a D. Francisco Valverde por una monografía.

El del marqués de Alado a D. Mariano Gaspar, por otra monografía de la Murcia Árabe.

El del duque de Lombay a D. Angel Altolaguirre por un estudio sobre Cristóbal Colón.

El Sr. Hinojosa ha pronunciado a continuación un discurso, elogiando al historiador Teodoro Monsón por sus estudios sobre la Roma antigua.

Ha sido muy aplaudido. LA CATÁSTROFE DEL GILOCA. Daroca.—Han sido hallados restos humanos entre las cenizas de los coches.

Confirmase que el número de desaparecidos es de 8.

Se organiza el trasbordo de la correspondencia entre Calamocha y Daroca.

Créese se tardará dos meses en estar la línea y los puentes reconpuestos.

De Valladolid. Hoy ha tomado posesión de la jefatura de los talleres de la estación del Norte el ingeniero D. Salvador Martí.

Es el primer español que ejerce este cargo. De Bilbao. La juventud socialista ha celebrado un mitin en el frontón Euskalduna para protestar contra la aplicación de la pena de muerte y del rigor que se emplea con los periódicos radicales.

Han asistido más de 4.000 personas. De Cádiz. Ha sido capturado el sujeto que en Casas Viejas mató días pasados a un guardia civil.

Toros.—Despedida de Bombita. Llenazo. Mucho calor. Rosas del Saitillo. Palmas a Emilio en el desfile.

"Batanquero".—Negro bragao, voluntario pero blando.

Bien en quites los maestros. Fuentes hace una faena inteligente, ayudado por los Bombas, y remata a la fierra de media en su sitio.

"Manehonero".—Negro bragao, bravo. Bombita, muy valiente, muletea encunándose.

Agarra un pinchazo escupido y entrando bien una estocada, que le resulta algo baja. Palmas a la valentía.

"Peinetero".—Negro bragao, más grande que los anteriores.

Ricardo luce en quites. Brinda a los hijos de Isidro Bautista, pasa con frescura y ciñéndose y pincha en hueso, rematando al toro de una buena estocada algo tendida. (Palmas).

"Costurero".—Todavía dura la ovación al Bombita-Chico.

Se le obsequia con una sortija con brillantes.

El toro es cárdeno obscuro. Al salir, Bombita III hace el quiebro de rodillas con bastante limpieza.

Fuentes hace una faena magistral. Deja una estocada superior algo atravesada.

(Ovación). "Malagueño".—Negro bragao. Emilio y Ricardo tosean al alimón, llevándose el toro Fuentes.

Terminan arrojándose los tres frente al toro.

Fuentes le arroja arena. (Ovación). Después cede los palos a los Bombas, dando un abrazo a Emilio.

Los Bombas dejan un par cada uno al cuarteo.

Fuentes uno superior cambiando. Esot brinda al marqués de Albertos. Hace una buena faena y deja media baja.

"Posadero".—Cárdeno. Fuentes y Bombita lo panean. Bombita cede los trastos a su hermano Manolo.

El muchacho, revolando valentía, sufre varias coladas y pincha en hueso, dejando media delantera.

Resumen: La corrida ha resultado muy alegre y animada.

El convenio con el Vaticano. Mañana se leerá en el Senado el dictamen sobre el proyecto de convenio con el Vaticano.

La minoría republicana. En el Congreso se ha reunido hoy la minoría republicana.

Créese que se presentarán pocas reclamaciones de esta clase.

Ya somos ricos. La Dirección del Tesoro ha ordenado la acuñación de trescientas mil pesetas en piezas de dos céntimos.

La procesión cívica. Barcelona.—En la procesión cívica para la colocación de la lápida conmemorativa en la casa en que nació Pi Margall, figuraban 79 banderas y siete bandas de música.

El acto ofrecía grandioso golpe de vista. Muchos obreros ostentaban lazos republicanos y lucían barretinas encarnadas a modo de gorro frigio.

La bandera de la sociedad "Progresiva femenina" era llevada por un grupo de hermosas muchachas.

Calculábase que han asistido al acto 16.000 personas. Banquete al ministro. Barcelona.—Se ha celebrado en el Tibidabo el banquete en honor del Sr. Allende Salazar.

El presidente de la Diputación ha declarado que había desaparecido el divorcio entre el gobierno y Cataluña.

El Sr. Allende Salazar mostró satisfecho. Luego marcharon al Fomento Nacional.

El Sr. Ferrer y Vidal pronunció un discurso, exponiendo la crisis de la industria algodonera, para la que pidió protección.

El Sr. Allende Salazar dijo que nada podía ofrecer, pero que exponería la petición al gobierno.

El acto ha resultado deslucido. Los comerciantes están disgustados por las evasivas del ministro.

Este visitó luego la iglesia de la Merced, donde enseñaron al Sr. Allende Salazar el chaleco de Maura.

El vicario, aprovechando lo del chaleco, rogó que dijera al presidente del Consejo que no olvidaran a la Virgen y que de vez en cuando la hagan algún regalo.

El orfeón "El Duero". Barcelona.—El orfeón zamorano "El Duero" ha visitado el Centro Castellano.

Le ha sido entregada una medalla de oro conmemorativa de la excursión.

Después visitó el local de los coros Clavé. Diéronse vivas a España, a Castilla y a Cataluña.

De la catástrofe. Luz, mucha luz! Daroca.—Ha llegado el fiscal de Ternel, comenzando las oportunas diligencias.

Han llegado los ingenieros que han de dictaminar las causas de la catástrofe.

El juzgado inclinase a llamar a los ingenieros militares si el dictamen de los ingenieros civiles no convence.

El jefe de la estación de Lugo dice que la noche del siniestro avisó que entre los kilómetros 54 y 56 se hallaba la vía en mal estado.

El jefe de la estación de Calamocha avisó al maquinista que fuera con precaución.

Este dice que al llegar al Pancrudo, el puente estaba roto, y que lo vio cuando estaba dentro, pues las aguas impedían verlo.

Contra las admisiones temporales. Valladolid.—Se ha celebrado una reunión de importantes agricultores para tratar de las admisiones temporales de los trigos.

Estas son perjudiciales para la agricultura castellana.

Se ha acordado telegrafiar a los señores Maura, Osma, Allende Salazar y los diputados y senadores para que se opongan a las admisiones.

Amigos de España. Ceuta.—Ha llegado el jefe de la Kabila de Anghera, acompañado de su primo el jefe de la línea fronteriza, con una pequeña escolta.

Visitaron al general Bernal. Este entregó al jefe de la Kabila un valiosísimo sable, un alfanje toledano con empuñadura dorada, regalo de D. Alfonso.

El jefe salió de la comandancia mostrando orgulloso a los suyos el regalo recibido.

Recorre la ciudad haciendo fervientes votos de amistad hacia España.

La guerra ruso-japonesa. San Petersburgo.—Comunican de Port-Arthur detalles del combate del jueves.

Un torpedero alcanzó al "Peresvieff", yéndose a pique a los pocos segundos.

Murieron el almirante Ukhtovsky y 750 tripulantes.

El "Sebastopol" y el "Diana" resultaron averiados e imposibilitados para navegar.

Los torpederos japoneses huyeron a toda máquina.

Entonces los rusos hicieron un fuego terrible con cañones de tiro rápido, echando a pique un destructor y causando averías a seis torpederos japoneses.

Asérgase que la situación de Port-Arthur es crítica.

De Vladivostok comunican que se ha ordenado a las mujeres, niños y ancianos que abandonen en seguida la ciudad.

Londres.—Los correspondales que acompañan al ejército japonés encuentran grandes dificultades para telegrafiar.

Las autoridades asignan el número de palabras que pueden transmitir entre todos los correspondales.

Estos tienen que repartírselas por días.

Si se da el caso de que ocurran hechos importantes, algún correspondal se aprovechará y comunicará a su periódico el número de palabras asignado a todos los correspondales, y los restantes no podrán transmitir noticia alguna.

Al polo Norte. Londres.—Una sociedad compuesta de eminentes geógrafos y hombres de ciencia de distintos países, patrocinados por el príncipe de Mónaco y presididos por el secretario de la Asociación naval internacional, realizará una expedición científica al polo Norte.

La expedición durará tres años y se cree que costará un millón.

Ultimas noticias. Atropello. En la calle de Bravo Murillo un tranvía eléctrico ha arrollado a un hombre, matándole.

El juzgado instruye diligencias. Petardo. Barcelona.—En la calle de Provenza se ha encontrado un petardo.

Compusiese de un tubo de hojadelata con materias explosivas. LLORCA.

